
Этот разговор был самой ожи-
даемой новостью в мире, и пре-
зидент России сразу после его 
завершения поделился с пред-
ставителями СМИ своими впе-
чатлениями и некоторыми под-
робностями. Он сообщил, что 
обмен мнениями продолжался 
более двух часов.

— Прежде всего, я поблагодарил 
президента Соединенных Шта-
тов за поддержку со стороны США 
в возобновлении прямых переговоров 
между Россией и Украиной по поводу 
возможного заключения мирного 
соглашения, по поводу возобновления 
переговоров, которые были прерваны 
украинской стороной, как известно, 
еще в  году, — отметил россий-
ский лидер.

По словам Владимира Путина, раз-
говор был очень содержательным, 
весьма откровенным и полезным.

— Президент Соединенных Шта-
тов высказал свою позицию по 
поводу прекращения боевых дей-
ствий, перемирия, и я со своей сто-
роны отметил также, что и Рос-
сия выступает за мирное урегули-
рование украинского кризиса. Мы 
должны просто определить наи-
более эффективные пути движения 
к миру, — прокомментировал Влади-
мир Владимирович.

Стороны обсудили возможность 
заключения мирного договора 
между Россией и Украиной.

— Договорились с президентом Сое-
диненных Штатов о том, что Рос-
сия предложит и готова работать 
с украинской стороной над меморан-
думом по поводу возможного будущего 
мирного договора с определением 
ряда позиций, — проинформировал 
представителей СМИ президент Рос-
сии, — таких как, например, принципы 

урегулирования, сроки возможного 
заключения мирного соглашения и так 
далее, включая и возможное прекра-
щение огня на определенное время 
в случае достижения соответствую-
щих договоренностей.

Владимир Путин подчеркнул, 
что контакты между участниками 
встречи и переговоров в Стамбуле 
возобновились, и это дает основание 
полагать, что мы на правильном пути.

— Беседа была очень конструктив-
ной, и я ее оцениваю высоко. Вопрос, 
конечно, в том, чтобы российская 
и украинская стороны проявили мак-
симум стремления к миру и нашли бы 
те компромиссы, которые устроили 
бы все стороны. При этом хочу отме-
тить, что в целом позиция России 
ясна. Главное для нас — устранить 
первопричины этого кризиса, — поды-
тожил президент России.

(Окончание на стр. )

ДВИЖЕНИЕ НАВСТРЕЧУ
Владимир Путин выступил с заявлением по итогам телефонного 
разговора с президентом США Дональдом Трампом
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2 nº 21Об этом говорят

ДВИЖЕНИЕ НАВСТРЕЧУ
(Окончание.  

Начало на стр. )
Во время телефонного 

разговора с американским 
коллегой Владимир Путин 
находился не в своем рабо-
чем кабинете в Кремле, 
а в образовательном ком-
плексе «Сириус».

ТАЛАНТ И УСПЕХ
Глава государства прибыл 

в Сочи на заседание попе-
чительского совета образо-
вательного фонда «Талант 
и успех». Поводом стала кру-
глая дата — десять лет назад 
принял своих первых вос-
питанников образователь-
ный центр «Сириус», создан-
ный на базе олимпийских 
объектов.

— Общими усилиями 
многих людей, настоящей 
команды единомышленни-
ков «Сириус» стал уникаль-
ным явлением для нашей 
страны, — отметил Влади-
мир Путин. — Площадкой, 
где юные таланты, причем 
со всей России, получают 
широкие возможности для 
уверенного жизненного 
старта, учатся у выдаю-
щихся наставников, уча-
ствуют в создании передо-
вых технологий и продуктов.

Многие из выпускников 
«Сириуса» уже достигли суще-
ственных успехов в науке, 
культуре, спорте. Президент 
считает важным, чтобы ребята 
самым активным образом 
участвовали в судьбе Рос-
сии, применяли свои знания 
и талант на благо своих реги-
онов и всей страны.

— Начиная с  года еже-
месячную выплату в размере 
 тысяч рублей получают 
ежегодно шесть с половиной 
тысяч наиболее одаренных 
студентов, среди кото-
рых немало воспитанников 
«Сириуса», — напомнил Вла-
димир Путин. — Практиче-
ски все после окончания вуза 
трудятся в отечественных 
компаниях или поступили 
в магистратуру или аспи-
рантуру в российские вузы. 
Это очень хороший резуль-
тат, который показывает, 

что программа грантовой 
поддержки стала востребо-
ванной и важной для всего 
образовательного процесса, 
стала важным инструмен-
том развития кадрового 
потенциала страны.

Глава государства поручил 
правительству усовершен-
ствовать систему поощре-
ния талантливой молодежи, 
чтобы механизм распределе-
ния грантов отвечал задачам 
обеспечения не только тех-
нологического лидерства, но 
и культурного, ценностного 
суверенитета.

— Право на такие поощ-
рительные ежемесячные 
выплаты должно быть не 
только у студентов, пока-
завших выдающиеся ака-
демические достижения, 
но и у юных спортсменов, 
музыкантов, художников, 
артистов (в «Сириусе» это 
артисты оперы и балета), 
победителей и  призеров 
авторитетных российских 
и международных творче-
ских конкурсов, спортивных 
соревнований, — пояснил 
Владимир Путин. — Для Рос-
сии одинаково значимы как 
прорывы в технологиях, так 
и триумфы в сфере спорта 
и искусства.

«Сириус» президент счи-
тает примером гармонич-
ной образовательной среды. 
Юные физики, математики, 
хоккеисты, музыканты 
учатся здесь под одной кры-
шей: они посещают спортив-

ные соревнования и кон-
церты, слушают лекции по 
истории, литературе, искус-
ству, русскому языку.

— Гармоничное развитие 
детей, молодежи должно 
лежать в основе всех уров-
ней отечественного обра-
зования, — подчеркнул Вла-
димир Путин. — И здесь нам 
обязательно нужно сбере-
гать и развивать те луч-
шие традиции, которые 
отличали и дореволюцион-
ную, и советскую систему 
просвещения.

В том числе важно, чтобы 
уроки музыки, изобрази-
тельного искусства про-
ходили на действительно 
достойном, современном 
уровне. При этом, разуме-
ется, не за счет увеличения 
нагрузки на детей.

Изучение гуманитарных 
предметов, по мнению главы 
государства, помогает вос-
питать настоящих патрио-
тов. Владимир Путин поста-
вил задачу, чтобы «Сириус» 
вместе с ведущими обра-
зовательными организа-
циями в сфере искусства 
принял участие в создании 
новой методики преподава-
ния творческих дисциплин 
в школе.

— Есть новаторские под-
ходы и практики, которые 
рождаются, оттачиваются 
благодаря выдающимся педаго-
гам и деятелям искусства: их 
нужно обязательно масшта-
бировать, — сказал президент.

Просветительская дея-
тельность «Сириуса» суще-
ственно расширилась благо-
даря созданию здесь средней 
специальной музыкальной 
школы.

Она начала свою работу 
 сентября  года и стала 
двенадцатой в числе сред-
них специальных музы-
кальных школ, которые 
дают выпускникам одно-
временно музыкальное 
и среднее образование. 
Здесь учатся одаренные 
ребята с -го по -й класс, 
всего  человек, по окон-
чании выпускники могут 
поступать в лучшие музы-
кальные вузы.

САМАЯ ЯРКАЯ ЗВЕЗДА
В корпусе, возведенном 

на берегу Черного моря, 
более  учебных и музы-
кальных классов, а также 
гримерки, фонотека, студия 
звукозаписи и концертный 
зал. Именно здесь, в самом 
большом помещении новой 
музыкальной спецшколы, 
Владимир Путин встре-
тился с воспитанниками.

Будущий пианист Михаил 
Пироженко из Санкт-Пе-
тербурга поинтересовался, 
как возникла идея создания 
«Сириуса».

Президент сначала рас-
сказал об истории названия 
образовательного центра:

— Попросил моих помощ-
ников назвать мне самую 
яркую звезду на небосклоне, 
сказали: «Сириус». Поскольку 
сюда должны ехать одарен-
ные молодые люди, одарен-
ные дети, подростки, так 
возникло само название 
— «Сириус».

Глава государства напом-
нил, что после завершения 
Олимпийских игр встал 
вопрос о том, что делать 
с построенными сооруже-
ниями. И в результате этими 
объектами распорядились 
наилучшим образом: для 
творческого развития детей. 
В школе талантов приори-
тетными считаются три 
направления: спорт, наука 
и искусство.

— В этом и заключалась 
идея олимпийского наследия, 
чтобы оно служило, служило 
нашей стране, служило людям 
наилучшим образом, — сказал 
Владимир Владимирович. — 
В целом считаю, что эта цель 
достигнута. Нужно только 
идти дальше, развивать 
«Сириус». Создание такой 
музыкальной школы, где мы 
сейчас находимся, это движе-
ние в этом направлении.

В текущем году в «Сириусе» 
планируется также откры-
тие концертного центра. Он 
станет одной из самых круп-
ных и современных площа-
док классического искус-
ства в России, а возможно, 
и в мире.

Ангелина ЛИСИЦИНА

R СВОДКА МИНОБОРОНЫ РОССИИ

Министерство обороны РФ 
сообщает о ходе проведения 
специальной военной опера-
ции на территории Запорож-
ской области.

За неделю Вооруженными 
силами Российской Федера-
ции нанесены восемь груп-
повых ударов высокоточным 
оружием и ударными беспи-
лотными летательными аппа-
ратами, в результате которых 
поражены инфраструкту-
ра военных аэродромов, 
учебный центр ВСУ, пункты 
управления, цеха сборки, ме-
ста хранения и подготовки 
операторов ударных беспи-
лотных летательных аппа-
ратов, склады боеприпасов, 
а также места временной 
дислокации националистов 
и украинских вооруженных 
формирований.

За неделю подразделения 
группировки войск «Днепр» 
заняли более выгодные ру-
бежи и позиции, а также 
нанесли поражение живой 
силе и технике трех механи-
зированных, пехотной, гор-
но-штурмовой бригад, трех 
бригад береговой обороны 
ВСУ, бригады морской пе-

хоты и трех бригад теробо-
роны. Враг потерял свыше 
 военнослужащих,  ав-
томобилей, восемь орудий 
полевой артиллерии, семь 
станций радиоэлектрон-
ной борьбы, пять складов 
боеприпасов и имущества.

Всего с начала проведения 
специальной военной опера-
ции уничтожены:
•  самолета,
•  вертолета,
•   беспилотных лета-

тельных аппаратов,
•  зенитных ракетных 

комплексов,
•   танка и других 

боевых бронированных 
машин,

•   боевые машины 
реактивных систем залпо-
вого огня,

•   орудий полевой 
артиллерии и минометов,

•   единиц специаль-
ной военной автомобиль-
ной техники.

фото: пресс-служба Президента РФ / kremlin.ru
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РАБОЧАЯ ВСТРЕЧА
Губернатор Запорожской 

области Евгений Балицкий 
провел рабочую встречу 
с первым заместителем ге-
нерального директора го-
скорпорации «Росатом» 
Кириллом Комаровым, 
и главной темой их разго-
вора была безопасная ра-
бота Запорожской атомной 
электростанции.

— По поручению Владими-
ра Владимировича Путина 
основными задачами для нас 
остаются безопасность жи-
телей Запорожской области, 
энергобезопасность и, конеч-
но, атомная безопасность. 
Благодарен руководству 
«Росатома» за внимание, 
которое уделяется реше-

нию вопросов безопасности 
и атомной безопасности ре-
гиона. Очень рассчитываем на 
то, что в ближайшее время 
ЗАЭС выйдет на свой рабочий 
режим, — по итогам встречи 
отметил губернатор Евгений 
Балицкий.

КАДРОВЫЙ ВОПРОС
В связи с переходом на 

другое место работы пост 
заместителя губернатора 
Запорожской области по 
внутренней политике поки-
нул Антон Тицкий. В регионе 
он работал с  года. Под 
его руководством реализо-
ваны важнейшие молодеж-
ные и социальные проекты. 
Губернатор Евгений Балиц-
кий поблагодарил Антона 
Робертовича за активную 
работу, решение ответствен-
ных задач, полную самоот-
дачу и значительный вклад 
в развитие нашего региона.

Также в связи с переходом 
на другую работу пост главы 

администрации городского 
округа Бердянск покидает 
Александр Сауленко. Депута-
ты горсовета рассмотрели его 
заявление о досрочном пре-
кращении полномочий. Вре-
менно исполняющим обязан-
ности главы администрации 
Бердянска назначен Андрей 
Ковганко.

АЛЛЕЯ ПАМЯТИ
Еще одна Аллея Памяти 

появилась в Запорожской 
области при содействии ре-
гионального отделения «Еди-
ной России». На территории 
мелитопольской школы №  
состоялось торжественное от-
крытие «Аллеи Памяти защит-
ников Отечества». Школьники 
вместе с родителями и учи-
телями высадили  кедров, 
 дубов и  можжевельни-
ков, символизирующих му-
дрость, долголетие и силу. 
Им также помогли депутаты 
Законодательного собрания, 
представители «Экосистемы» 
и «Мелитопольского лесхоза», 
а также Запорожский област-
ной суд и Совет судей Запо-
рожской области.

— Мы не просто высади-
ли деревья — мы заложили 
живую память о героях, за-
щитивших наше Отечество. 

Важно, что в этом добром 
деле объединились взрослые 
и дети, представители раз-
ных организаций и семей, — 
отметила депутат Заксобра-
ния Запорожской области 
Алена Трокай.

ГУМАНИТАРНАЯ ПОМОЩЬ
В Запорожскую область 

доставлены бронежилеты 
и защитные каски граждан-
ского исполнения — всего 
 комплектов защитных 
средств. Эта гуманитарная 
помощь собрана и передана 
Федерацией независимых 
профсоюзов России (ФНПР) 
в рамках акции «Профсоюзы 
России Zа СВОих» и пред-
назначена для работников, 
помогающих людям, постра-
давшим в результате ударов 
со стороны ВСУ.

Реализовать эту инициати-
ву удалось благодаря тому, 
что члены профсоюзов со 
всех регионов нашей страны 
добровольно перечислили 

свой заработок за один ра-
бочий день на покупку бро-
нежилетов и защитных касок.

— Эта помощь сделает их 
работу безопаснее и позво-
лит эффективнее помогать 
людям, оказавшимся в бе-
де, — уверена председатель 
Запорожского объединения 
организаций профсоюзов 
Наталина Ланина.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО И ВАЖНО

По данным пресс-службы 
губернатора, на сегодня-
шний день  муници-
пальных образований 
Запорожской области — 
три городских округа и  
муниципальных обра-
зований — представили 
более трех тысяч пред-
ложений для включения 
перспективных мероприя-
тий и объектов в мастер-
планы и проекты гене-
ральных планов муници-
пальных образований.

Это транспортная и инже-
нерная инфраструктура, 
телекоммуникационные 
сети, восстановление и раз-
витие лесозащитных полос, 
расчистка русел рек, жилищ-
ное строительство, ликвида-
ция свалок, реконструкция 
мест захоронения и другое.

— Важно очень внима-
тельно подойти к сбалан-
сированному развитию 
территорий, к разработке 
проектных решений по стро-
ительству коммунальных 
сетей, транспортных развя-
зок, социальной инфраструк-
туры жилищной застройки, 
к разработке проектных 
решений по сетям и соци-
альной инфраструктуре, — 
считает губернатор Запо-

рожской области Евгений 
Балицкий. — Исполнитель-
ным органам власти Запо-
рожской области также необ-
ходимо продолжить работу 
по подготовке перечня теку-
щих и перспективных проек-
тов социально-экономиче-
ского развития муниципаль-
ных образований до  года 
с учетом реализации нацио-
нальных проектов.

Напомним, что со своей 
стороны каждый житель 
Запорожской области уже 
сегодня может повлиять на 
формирование комфорт-
ной среды в своих 
г о р од а х ,  сел а х 
или поселках. До 
 июня  года 
продолжается все-

российское онлайн-голо-
сование за объекты бла-
гоустройства в  рамках 
федерального проекта «Фор-
мирование комфортной го-
родской среды».

По итогам голосования 
прошлого года был сфор-
мирован список из десяти 
общественных территорий, 
на благоустройство которых 
выделено , млн рублей. 
И работы в Акимовке, При-
морске, Михайловке, При-
азовском, Бердянске, Весе-
лом, Атманае, Молочанске, 
Фруктовом и Черниговке 

уже идут полным 
ходом. Где и какие 
общественные про-
странства отремон-
тируют и приведут 
в  порядок через 
год — решается сей-
час. Проголосовать 

можно на портале «Госуслуги».
Федеральный проект «Фор-

мирование комфортной город-
ской среды» реализуется в рам-
ках национального проекта 
«Инфраструктура для жизни». 
Это уникальная возможность 
принять участие в развитии 
своей малой родины.

Игорь ЧЕРНОВ,  
фото пресс-службы губернатора 

Запорожской области

РАЗВИТИЕ 
ТЕРРИТОРИЙ
В Запорожской области продолжается работа по формированию 
мастер-планов муниципальных образований

ПОСЛЕДНИЙ ЗВОНОК И ВЫПУСКНЫЕ ВЕЧЕРА
В Запорожской области прохо-
дит подготовка к проведению 
праздника последнего звон-
ка и выпускных вечеров для 
школьников. Последние звонки 
пройдут  мая.

Как уточнили в пресс-служ-
бе губернатора Запорожской 
области, аттестаты об основ-
ном общем образовании 
в этом году получат более 
 ребят, а выпускников 
с документами о среднем 
общем образовании будет 
. При этом  выпускни-
ков претендуют на золотые 
медали,  — на серебряные 
медали.

— По опыту прошлых лет, 
подавляющее большинство на-
ших выпускников принимают 
решение продолжить обуче-
ние в Запорожской области 
и поступают в высшие учеб-
ные заведения региона, одна-
ко для наших ребят откры-

та возможность поступления 
и в другие вузы России, — под-
черкнул губернатор Евгений 
Балицкий.

Предварительно, выпуск-
ные вечера в целях безопас-
ности будут проводиться не во 
всех  школах Запорожской 
области. Выпускные для -х 
классов планируется провести 

в  школах, для -х классов — 
в  школах. Дата проведе-
ния —  июня.

Окончательное решение 
о формате проведения вы-
пускных вечеров в школах 
будет принято исходя из опе-
ративной обстановки.

Игорь ЧЕРНОВ,  
фото Елизаветы Кружиловой
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МАСТЕРА СВОЕГО ДЕЛА
В Мелитополе на региональном 
этапе Всероссийского конкурса 
«Лучший по профессии» свое 
мастерство продемонстрирова-
ли лучшие швеи. Об этом нам 
рассказала председатель Ко-
митета по занятости населения 
Запорожской области Ирина 
Дьяченко.

По ее словам, местом про-
ведения регионального этапа 
конкурса «Лучший по профес-
сии» стала площадка Государ-
ственного бюджетного профес-
сионального образовательного 
учреждения «Мелитопольский 
индустриальный колледж».

— За звание лучшей швеи 
поборолись шесть участниц, — 
говорит Ирина Дьяченко. — Все 
они продемонстрировали свое 
мастерство, скорость и креа-
тивность в работе с тканью.

— Какие задания включал 
в себя конкурс для швей?

— По условиям конкурса 
участницы выполнили ряд те-
оретических и практических 
заданий. Теоретический этап 
включал в себя проверку зна-
ний в области материалове-

дения, технологии швейного 
производства и охраны труда. 
На практическом этапе швеи 
продемонстрировали свои 
навыки в обработке женской 
юбки по заданным лекалам 
и техническим условиям.

— Кто из швей стал лучшей 
среди участниц?

— По итогам захватываю-
щего состязания первое место 
завоевала Наталья Костина, 
представляющая ООО «БТЛ 
Эксперт». Второе место заняла 
Елена Жигула, третье — На-
талья Подвойская. Победите-
ли и призеры конкурса бы-
ли награждены дипломами, 
сертификатами и памятными 

призами. Наша победительни-
ца Наталья Костина предста-
вит Запорожскую область на 
федеральном этапе конкурса 
«Лучший по профессии» в но-
минации «Швея», где будет 
бороться за звание лучшей 
швеи страны. В целом, этот 
конкурс — отличная возмож-
ность для швей показать свой 
профессионализм, обменяться 
опытом и получить заслужен-
ное признание. Мы надеемся, 
что он послужит стимулом для 
дальнейшего развития швей-
ного дела в регионе и привле-
чет в эту профессию талант-
ливую молодежь.

Ольга НОВИЦКАЯ

ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ ГОТОВИТСЯ К НАЧАЛУ 
КУРОРТНОГО СЕЗОНА

Список объектов размеще-
ния в Бердянске дополнил 
новый модульный отель на  
номеров. Как сообщила нам 
начальник управления туриз-
ма Министерства спорта и ту-
ризма Запорожской области 
Александра Томашевич, объект 
будет введен в эксплуатацию 
к началу лета.

В нашем регионе продолжа-
ется работа по государствен-
ной классификации отелей 
и других объектов размеще-
ния отдыхающих.

— Классификацию пока 
прошли только  отелей, — 
уточняет Александра Тома-
шевич. — Из них один имеет 
уровень четырех звезд — это 
«Жемчужина Таврии» в Ки-
рилловке. Отель «Софител» 
в Бердянске получил три звез-
ды. Также в регионе работа-
ют три двухзвездочных оте-
ля и один, получивший уровень 
одной звезды. Остальные объ-
екты относятся к категории 
без звезд.

— Жители каких регионов 
приезжают отдыхать в Запо-
рожскую область?

— В отчетах министер-
ства —  регионов. К актив-
ному сотрудничеству с нами 
готовы туроператоры из Ро-
стовской, Самарской областей, 
Урала, а также из Донецкой 
Народной Республики, Чечни, 
Дагестана и Крыма.

С прошлого года в Запорож-
ской области успешно функ-
ционирует Туристско-инфор-
мационный центр, где туристы 
могут получить консультацию 
и сервисные услуги.

— Доступно посещение 
специально разработанных 
экскурсионных маршрутов, — 
отмечает Александра Томаше-
вич. — Также проводятся туры 
выходного дня для гостей из 
соседних регионов — ДНР и Ро-
стовской области. В  году 
тур «Выходные на Бердянской 
косе» получил гран-при Всерос-
сийской туристической пре-
мии «Маршрут года — ».

В ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ ПРОШЛА ИНДЕКСАЦИЯ 
СОЦИАЛЬНЫХ ПЕНСИЙ

Отделение Социального 
фонда России по Запорож-
ской области проиндекси-
ровало социальные пен-
сии на ,%. Об этом нам 
рассказала управляющая 
Отделением Социально-
го фонда России по Запо-
рожской области Надежда 
Плитниченко.

По ее словам, размер вы-
платы увеличился в соответ-
ствии с ростом прожиточно-
го минимума пенсионера за 
прошлый год:

— Повышение пенсий за-
тронуло свыше  тысяч жи-
телей нашего региона. Од-
новременно с социальными 
проиндексируют пенсии по 
государственному пенсион-
ному обеспечению.

— Какие категории жителей 
Запорожской области получа-
ют социальную пенсию?

— Социальную пенсию От-
деление СФР по Запорожской 
области назначает тем, кто не 
имеет достаточного трудового 
стажа или не накопил нужно-
го количества индивидуаль-
ных пенсионных коэффици-
ентов. Существует несколько 
видов социальной пенсии: по 
старости; по инвалидности; по 
потере кормильца.

Надежда Плитниченко от-
мечает, что индексация пен-
сий проходит проактивно, 
подавать заявление для пе-
рерасчета пенсионных вы-
плат не нужно.

Для получения более под-
робной информации вы мо-
жете обратиться по телефо-
нам региональной горячей 
линии Отделения Социально-
го фонда России по Запорож-
ской области: + () –
–, + () ––.

D НАШ РЕГИОН. КОРОТКО И АКТУАЛЬНОРЕГИСТРАЦИЯ 
БЕЗ ХЛОПОТ
В роддоме Бердянска появилось рабочее место для сотрудника ЗАГС
После рождения ребенка 
необходимо получить 
свидетельство о   его 
рождении. Это первый 
и  главный документ 
малыша. Государственную 
услугу по регистрации 
новорожденных теперь 
оказывают непосред-
ственно в акушерском 
обсервационном отде-
лении ГБУЗ «Бердянская 
городская больница». 
Об этом нам рассказала 
руководитель Управления 
ЗАГС Запорожской обла-
сти Виктория Доля.

По ее словам, непосред-
ственно в медучреждении 
организовано удаленное 
рабочее место сотрудника 
отдела ЗАГС города Бердян-
ска и Бердянского района 
Управления ЗАГС Запорож-
ской области.

— Прием по установлен-
ному графику ведет уполно-
моченный сотрудник, — гово-
рит Виктория Доля. — При 
оформлении медицинского 
свидетельства о рождении 
ребенка в медучреждении 
р о д и т е л я м  с о о б щ а ю т 
о наличии возможности заре-
гистрировать малыша.

— За процедуру реги-
страции надо платить?

—   П р е д о с т а в л е н и е 
госуслуг по государственной 
регистрации рождения 
является бесплатным. За 
государственную регистра-
цию установления отцов-
ства оплачивается государ-
ственная пошлина.

— Могут ли родите-
лям отказать в регистра-
ции ребенка и по каким 
причинам?

—   О с н о в а н и е м  д л я 
отказа в приеме заявле-
ния о регистрации и доку-
ментов, необходимых для 
предоставления государ-
ственной услуги, является 
нарушение установлен-
ных требований к форме 
и  содержанию заявле-
ния о регистрации, в том 
числе если текст заявления 
о регистрации не подда-
ется прочтению, а также 
отсутствие документов, 
обязательное представле-
ние которых предусмот-
рено. Также возможен 
отказ до урегулирования, 
в случае если между роди-
телями отсутствует согла-
шение о присвоении имени 
(фамилии) ребенка. Либо 
родители хотят присвоить 
ребенку имя, противоре-

чащее нормам статьи  
Семейного кодекса РФ.

— В каких случаях имя 
ребенка не внесут в акт 
регистрации?

— При выборе родителями 
имени ребенка не допуска-
ется использование в его 
имени цифр, буквенно-циф-
ровых обозначений, числи-
тельных, символов и не явля-
ющихся буквами знаков, за 
исключением знака «дефис», 
или любой их комбинации 
либо бранных слов, указаний 
на ранги, должности, титулы.

Первым ребенком, заре-
гистрированным сразу 
в роддоме, стала девочка, 
которую назвали Василиса. 
В честь праздничного собы-
тия маме малышки вместе со 
свидетельством о рождении 
дочери вручили поздрави-
тельный адрес губернатора 
Запорожской области Евге-
ния Балицкого.

Ольга НОВИЦКАЯ
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УЮТНЫЙ ГОРОД
В Энергодаре состоялись 

два значимых мероприятия, 
объединивших жителей го-
рода в заботе о его будущем 
и сохранении памяти истори-
ческих подвигов.

Акция «Сад — связь поко-
лений» объединила город-
ские власти, коммунальные 
службы, медико-санитарную 
часть, общественные орга-
низации и депутатов гор-
совета. И в итоге городской 
парк пополнился молодыми 
дубками. Кроме того, волон-
теры из Молодой гвардии 
и Движения Первых возле 

молодежного центра «Точ-
ки кипения- Резидент» на 
набережной высадили ги-
бискусы, пузыреплодники 
и можжевельники.

А на территории МСЧ- 
состоялось открытие «Ал-
леи славы», посвященной 
-летию Великой Победы. 
В торжественной церемо-
нии приняли участие глава 
города Максим Пухов, на-
чальник медсанчасти Нико-
лай Куницын, представите-
ли ЗАЭС, а также настоятель 
Богоявленского собора отец 
Василий.

ПУТЬ АТОМЩИКА
В Севастополе с  июня по 

 июля пройдет третья еже-
годная летняя школа для вы-
пускников школ Энергодара 
«Путь атомщика. Летний экс-
пресс ». Этот образова-
тельный проект организован 
концерном «Росэнергоатом», 
Запорожской АЭС и Севасто-
польским государственным 
университетом с целью по-
мочь абитуриентам успешно 
подготовиться к поступлению 
в Институт ядерной энергии 
и промышленности СевГУ.

В программе летней шко-
лы — углубленное изучение 
ключевых предметов: матема-
тики, русского языка, физики, 
химии и географии. Участники 
проживают в живописном 
лагере «Горизонт» на берегу 
моря, что создает прекрас-
ные условия для совмещения 
познавательной работы с ак-
тивным и здоровым отдыхом.

СевГУ приглашает выпуск-
ников  классов и прошлых 
лет поступить в Институт 
ядерной энергии и про-
мышленности на следующие 
направления:

Бакалавриат: Экология и при-
родопользование (профиль: 
Экологическая безопасность); 
Электроэнергетика и электро-
техника (Электроснабжение 
и электрические станции); Хи-
мическая технология (Химиче-
ские технологии и аналитиче-
ский контроль производства).

Специалитет: Атомные 
станции: проектирование, 
эксплуатация и инжиниринг 
(профили: Системы контроля 
и управления атомных стан-
ций, Проектирование и экс-
плуатация атомных станций).

Поступление происходит 
по вступительным экзаменам, 
минуя ЕГЭ, и летняя школа 
«Путь атомщика. Летний экс-
пресс » предоставит всю 
необходимую подготовку. Для 
участия достаточно запол-
нить форму на сайте.

«НЕВИДИМЫЙ ФРОНТ»
В Энергодаре проходит 

уличная фотовыставка «Неви-
димый фронт», приуроченная 
к -летию Победы в Великой 
Отечественной войне и соз-
данию советской атомной 
промышленности. Экспози-
ция расположена на площади 
перед ДК «Современник».

Выставка рассказывает 
о важных этапах советского 
атомного проекта и героиче-
ской роли ученых-ядерщиков 
в разгроме фашизма. Посе-
тители могут увидеть более 
 уникальных экспонатов: 

архивные фотографии, схе-
мы, карты и ранее засекре-
ченные документы, которые 
раскрывают малоизвестные 
страницы отечественной 
истории атомной науки.

Оксана Конышева, коор-
динатор программы «Терри-
тория культуры Росатома», 
отметила, что выставка пред-
назначена для семейного по-
сещения и общения:

— Приходите вместе 
с детьми, друзьями, близкими 
— смотрите, узнавайте но-
вое, делитесь впечатлениями!

D ЭНЕРГОДАР. КОРОТКО И АКТУАЛЬНО

Главной задачей для Запорож-
ской атомной станции явля-
ется программа поэтапного 
возвращения в строй всех 
шести энергоблоков и выход 
на полную мощность — об этом 
заявил гендиректор госкор-
порации «Росатом» Алексей 
Лихачев. По его словам, эта 
программа разработана с уче-
том всех возможных рисков 
и сейчас находится на ста-
дии согласования с Минэнер-
го России, Единым операто-
ром и другими профильными 
ведомствами.

Особое внимание уделя-
ется работе с американским 
топливом. Лихачев заявил 
о готовности «Росатома» вер-
нуть использованное топли-
во его производителю в США. 
Но американская компания 
Westinghouse изначально 
не предполагала возврат то-
плива, включая отработанное. 

Этот вопрос требует консуль-
таций между сторонами.

Подготовка к эксплуатации 
в режиме генерации на стан-
ции сейчас идет полным хо-
дом. И это касается не только 
оборудования, но и персонала.

Еще  сотрудников ЗАЭС 
окончили курс переподготов-
ки и прошли итоговую аттеста-
цию в СевГУ.

— В прошлом году мы за-
ключили договор с СевГУ на 
переподготовку персонала по 
ряду специальностей. За это 
время прошли переподготовку 
две группы по специальности 
«Атомные станции и ядерные 
установки». И сейчас  группы 
по специальностям: электри-
ческие станции, холодильные 
установки, экологи и химики, — 
отметил заместитель главного 
инженера по подготовке пер-
сонала, начальник УТЦ Вале-
рий Мартынюк.

Все участники программы 
получат дипломы о профес-
сиональной переподготовке 
с присвоением квалификации.

Напомним, программа рас-
считана на сотрудников За-
порожской АЭС, имеющих 
высшее образование по не-
профильным специальностям.

— Уже собрана новая груп-
па для дальнейшей переподго-
товки из  человек. В основ-
ном мы планируем обучение 
оперативного персонала, для 
того чтобы укомплектовать 
наш состав специалистами 
для перевода энергоблоков ЗА-
ЭС в режим генерации, — под-
черкнул Валерий Мартынюк.

Ксения СВЕТЛОВА

 старшеклассников 
Энергодара приняли уча-
стие в интерактивных 
занятиях, которые в реги-
оне провела амбассадор 
Всероссийского просвети-
тельского проекта «Атом-
ный урок», полуфиналист 
телешоу «Классная тема», 
учитель физики из ДНР 
Юлия Юрченко.

Мероприятия цикла вне-
урочных занятий Всерос-
сийского просветительского 
проекта «Атомный урок» при 
поддержке Росатома состо-
ялись в городе уже во вто-
рой раз. В этом году «Атом-
ные уроки» в Энергодаре 
приурочены к -летию 
отечественной атомной 
промышленности.

На занятиях учащи-
еся общеобразовательных 
учреждений города, а также 
студенты Энергодарского 
колледжа ФГБОУ ВО «МелГУ» 
в увлекательной и доступ-
ной форме познакомились 
с миром атомных техноло-
гий, с передовыми достиже-
ниями и карьерными воз-
можностями в каждом из 
перспективных направлений 
деятельности Росатома.

— Атомная  отрасль 
предоставляет ребятам 
огромные возможности для 
самореализации в различ-

ных направлениях от энер-
гетики и экологии до кван-
товых технологий, ядерной 
медицины и многого другого. 
Мне, как и любому лектору, 
важна обратная связь: на 
каждом «Атомном уроке» 
ребята были искренне вов-
лечены, — поделилась Юлия 
Юрченко.

Юлия Валерьевна расска-
зала ребятам о видах энер-
гии, открытиях в области 
физики и химии, а также 
о сферах применения силы 
атома. Особое внимание 
было уделено теме атом-
ной энергии: как она была 
открыта, как работает и где 
используется в современной 
жизни.

Каждый урок завершался 
онлайн-викториной. После 
регистрации в  системе 
участникам было необхо-
димо ответить на вопросы по 
темам, которые обсуждались 
на «Атомном уроке»: кто 
открыл радиацию, сколько 
может работать атомный 
ледокол…

— Вот бы все уроки были 
такими! Я очень рад, что 
вам, ребята, интересны 
такие занятия, — поделился 
своими впечатлениями гость 
одного из уроков — дирек-
тор Запорожской АЭС Юрий 
Черничук.

Старшеклассники полу-
чили возможность лучше 
понять важность фундамен-
тальных научных дисциплин 
и осознать перспективы раз-
вития технологий будущего. 
Многие ребята задумались 
о перспективах своего про-
фессионального выбора.

— В «Атомном уроке» мне 
понравилось все: интересные 
факты об атомной отрасли, 
форма преподнесения информа-
ции, игры и викторина. Хочется 
продолжать развиваться 
в этом направлении. Я плани-
рую поступать в Институт 
ядерной энергии и промышлен-
ности в Севастополе. Хотелось 
бы в дальнейшем остаться 
в Энергодаре. Я вижу, как раз-
вивается город, есть перспек-
тивы, и мне это интересно, — 
поделилась впечатлениями 
-классница СОШ №  Ека-
терина Кравченко.

Занятия прошли в атом-
классах, которые были 
открыты Росатомом во всех 
школах Энергодара. В них 
созданы все необходимые 
условия для реализации про-
грамм углубленного изуче-
ния предметов естествен-
но-математического цикла 
и поддержки проектной 
и исследовательской дея-
тельности учащихся.

Юлия ЛАВРИК, Оксана БЕЛОВА

АТОМНЫЙ УРОК
Как наши школьники погрузились в мир атомной науки

РЕЖИМ ГЕНЕРАЦИИ
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Изучите все условия кредита (займа), www.psbank.ru. Оценивайте свои финансовые возможности и риски.  
На правах рекламы. ПАО «Банк ПСБ». Универсальная лицензия Банка России №  от ...

ЛЬГОТНАЯ ИПОТЕКА ОТ ПСБ
Условия и как ее оформить жителям Запорожской области
ПСБ в Запорожской области реа-
лизует программу льготного кре-
дитования на покупку жилья. Она 
распространяется на первичный 
рынок недвижимости и позволя-
ет приобретать квартиры под % 
по договорам участия в долевом 
строительстве. Эксперты ПСБ рас-
сказали об условиях и особенно-
стях оформления льготной ипотеки 
в новых регионах.

Чтобы воспользоваться про-
граммой, необходимо иметь рос-
сийское гражданство. Займы пре-
доставляются лицам в возрасте от 
 года до  лет на дату полно-
го закрытия кредита. Обязателен 
трудовой стаж — не менее  меся-
цев на нынешнем месте работы.

Максимальная сумма кредита — 
 млн рублей. Первоначальный взнос 
должен составлять не менее ,% 
от стоимости квартиры. Льготное 
ипотечное кредитование банк пре-
доставляет на срок до  лет.

Материнский капитал может быть 
использован в качестве части пер-

воначального взноса при соблюде-
нии ряда условий:
• стоимость квартиры должна 

превышать  млн рублей;
• клиент вносит не менее % от 

этой суммы из собственных 
средств.
При подаче заявки на ипоте-

ку необходим следующий пакет 
документов:
• заполненная анкета банка;
• паспорт гражданина РФ;
• СНИЛС;
• справка о доходах -НДФЛ;
• копия трудовой книжки / 

справка с места работы / тру-
довой договор, заверенный 
работодателем.
При положительном решении 

для оформления сделки также 
понадобится пакет технической 
и юридической документации на 
приобретаемую квартиру.

С марта  года ПСБ выдал уже 
свыше  млрд рублей льготной 
ипотеки на покупку жилья в новых 
регионах России. Благодаря этому 

приобрести собственные квартиры 
смогли  семей. Помимо фак-
тически выданных кредитов, ПСБ 
также одобрил более  заявок 
на сумму свыше , млрд рублей 
клиентам, планирующим покупку 
жилья на первичном рынке. Эти 
деньги потенциальные заемщики 
могут получить, как только опре-

делятся с выбором жилья, перво-
начальным взносом и графиком 
платежей.

Узнать подробнее об основных 
условиях ипотечного кредитова-
ния в Запорожской области мож-
но на сайте банка psbank.ru или 
на Горячей линии ПСБ по номеру 
    .
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Мелитопольский государ-
ственный университет 
одержал победу в кон-
курсе на предоставление 
субсидий из федераль-
ного бюджета на создание 
селекционно-питомниче-
ского комплекса. Размер 
финансирования —  млн 
рублей.

По словам кандидата сель-
скохозяйственных наук, 
директора НИИ растение-
водства МелГУ Людмилы 
Толстолик, это половина 
средств, требуемых для соз-
дания комплекса. Субси-
дию будут получать первые 
три года, оставшуюся поло-
вину привлекут из средств 
университета.

Высокотехнологичный 
селекционно-питомниче-
ский комплекс плодовых 
культур Новороссии будет 
расположен в районе села 
Зеленого, где сейчас нахо-
дятся сады университета. На 
площади  гектаров уче-
ные планируют разместить 
коллекцию генетических 
сортов, селекционные наса-
ждения и питомник полного 
цикла с построенным там 
фитотроном. В будущем на 
остальной территории будут 
посажены молодые сады, 
которые вырастят в создан-
ном питомнике.

— Зачем понадобился 
такой проект?

—  лет в Мелитополе 
работала опытная станция 
садоводства, — рассказывает 
Людмила Николаевна. — 
Здесь трудились три поко-
ления селекционеров. Было 
создано около  сортов 
плодовых культур,  из 
которых были в реестре. Это 
половина районированного 
ассортимента. В конце -х 
годов уже были сорта мели-
топольской селекции. Это 
очень мощная селекцион-
ная работа.

Имея такую серьезную 
научную базу, НИИ и сегодня 
продолжает активно разра-
батывать и внедрять совре-
менные технологии в агро-
промышленный комплекс. 
От талантливых ученых про-
шлого века остались ценные 

образцы, практически гото-
вые к районированию, в их 
числе — черешня.

— У нас уникальная зона 
для выращивания черешни. 
Наши сорта адаптированы 
под эти условия, — поясняет 
директор НИИ растение-
водства МелГУ. — Поэтому 
здесь нужен еще и питомник. 
А поскольку мы славимся 
как садоводческий край, то 
всегда будет потребность 
в  закладке новых садов, 
в посадочном материале.

Ученые предупреждают, 
что попытки завезти и «про-
писать» в Мелитополе ино-
странные сорта — это боль-
шой риск: они просто ока-
жутся не приспособленными 
к местным климатическим 
условиям.

В институте создано девять 
государственных стандартов 
по контролю качества про-
дукции питомниководства 
на всех этапах выращивания 
в соответствии с требова-
ниями ИСО . И именно 
этот опыт, база, будет 
использоваться в новом 
питомническом комплексе.

— Будет создан питом-
ник полного цикла, где будет 
находиться маточно-со-
ртовой и маточно-семен-
ной сады, а также маточ-
ник клоновых подвоев и поля 
питомника в севообороте, — 
поделилась планами Люд-
мила Николаевна. — Это 
будет добротный питомник, 
который будет выпускать 
качественный, оздоровлен-
ный посадочный материал. 

На этой же территории 
будет построен фитотрон 
и будет проводиться укоре-
нение черенков. Мы на этом 
не останавливаемся и хотим 
в фитотроне разработать 
цифровую модель процесса 
укоренения. Это позволит 
нам выращивать собствен-
ные саженцы коллекционных 
сортов.

В течение  лет сотруд-
ники НИИ растениеводства 
занимались сохранением 
мирового биоразнообра-
зия. Итогом работы стала 
коллекция, в которой около 
 образцов плодовых 
культур. Если говорить про 
черешню, то ее уникальность 
составляет %. Людмила 
Толстолик утверждает, что 
в мире больше нигде этих 
форм мы не увидим. Поте-
рять такую бесценную кол-
лекцию, буквально мировое 
достояние, — это непоправи-
мая беда. Поэтому питомник 
поможет сохранить образцы 
и использовать в селекцион-
ной работе.

Помимо Людмилы Тол-
столик, над проектом рабо-
тали декан агротехнологи-
ческого факультета Ирина 
Короткая и заведующий 
кафедрой «Технические 
системы в АПК» Александр 
Караев.

Олеся ГОНЧАРОВА,  
фото Елизаветы Кружиловой

СОХРАНИТЬ И ПРИУМНОЖИТЬ
Ученые МелГУ создают свой селекционно-питомнический комплекс
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СТРОИТЕЛЬНАЯ БРИГАДА
выполняет все виды работ  
со своим материалом:
 крыши  навесы  обшивка  
домов сайдингом  пристройки  
 стяжка домов  заборы  
 бетонные работы и др.

выполняет все виды работ 
со своим материалом:

 обшивка 
 пристройки 

Пенсионерам  
скидка 10%Тел.: +7 (990) 013–60–17,  

+7 (988) 899–89–13 (Telegram) Артур

Ви
но

гра
до

в А
. Я.

, Н
ПД

 от
 22

.08
.20

22

РЕКЛАМА

МАГАЗИН  
«ПЛАНЕТА ШОП»

Одежда и обувь  
на любой возраст и вкус
Мы открыты для вас ежедневно 

с 9:00 до 19:00
по адресу: г. Мелитополь,  

ул. Воинов-Интернационалистов, 7/1  
(в районе Автостанции № 1)




